

Nombre del alumno:

Paola Berenice Ortiz Garcia

Nombre del profesor:

Lic. Ervin Silvestre Castillo

Licenciatura:

Enfermería

Materia:

Enfermería Clínica I

Nombre del trabajo: Ensayo

Ensayo del tema:

"Antecedentes Históricos de la Enfermería Medico Quirúrgico"

Frontera Comalapa, Chiapas a 11 de septiembre del 2020

INTRODUCCION

La enfermería quirúrgica es un área de la enfermería que se enfoca en la identificación de los problemas de salud que requieren de algún procedimiento quirúrgico, de tratamientos y cuidados generales.

En el siguiente trabajo conoceremos más acerca de cómo fue evolucionando enfermería quirúrgica, quienes eran los encargados de la práctica de esta área, que practicas han permanecido aun hasta nuestros días a pesar del paso de los días, como un ejemplo de ellas fue la cesárea que la Grecia clásica ya practicaban técnicas quirúrgicas como la mencionada anteriormente.

ENFERMERIA MEDICO QUIERURGICO

Cuando hablamos de enfermería nos referimos a los cuidados que se otorga a las personas que lo necesitan, es un modo de ayudar, tanto a la persona que lo necesita como a los familiares y a la comunidad. Un profesional de enfermería debe adaptarse a cada situación y época que se presente.

RECORRIDO HISTÓRICO POR LA CIRUGÍA DESDE LA PERSPECTIVA ENFERMERA

Podemos definir cirugía como una parte de la medicina, ya que es la encargada de curar las enfermedades, traumatismos y malformaciones, esto lo hace mediante diversas operaciones. En la prehistoria aparecen los primeros antecedentes que están relacionados con la práctica de la cirugía. Los primeros homínidos que poblaron el planeta en sus cráneos se encontraban signos de que se les habían practicado la trepanación.

La trepanación es una práctica médica que consiste en agujerear el cráneo, esta práctica es conocida como la más antigua, esta práctica tenía una relación con rituales de exorcismo, el objetivo era que la persona se liberara del maleficio que algún espíritu o fuerza sobrenatural había provocado. Un procedimiento quirúrgico que existía en las antiguas civilizaciones era la momificación, esta práctica impedía que los cadáveres no llegaran a su putrefacción natural. En la antigüedad para que un cadáver pudiera acceder a la vida eterna se le tenía que extraer las vísceras, este tipo de procedimientos lo realizaban los sacerdotes de la muerte.

Los barberos sangradores fueron los antecesores más próximos de la enfermería quirúrgica estos se dedicaban a practicar pequeñas cirugías como:

- √ Flebotomías
- ✓ Extracción de muelas
- ✓ Extirpación de cálculos
- ✓ Cura de abscesos

Los cirujanos son los que adquieren un importante reconocimiento dentro de la medicina por el conocimiento que estos tienen, mientras tanto los barberos sangradores son conocidos por la sociedad como curanderos ambulantes. La enfermería y la cirugía han estado unidas a lo largo de la historia.

PRESENTE Y FUTURO DE LA ENFERMERÍA

en la actualidad se está produciendo una serie de cambios dentro del área quirúrgica y estos cambios de alguna manera puede afectar de manera significativa no solo a la enfermería quirúrgica si no que también a toda la profesión. Los cambios se presentan:

- > En los nuevos profesionales
- ➤ En la demanda a nivel laborar que tiene el enfermero en el conjunto de las competencias
- En el modela que pueda facilitar la movilidad de los profesionales en los distintos países.

ESPACIO EUROPEO DE EDUCACIÓN SUPERIOR

Cuando el alumno se encuentra a nivel universitario, este se caracteriza por un modelo educativo que esta centrado en que la participación sea de manera tranquila. Cuando la universidad se reincorporo al EEES este permitió el traspaso del modelo educativo, en donde el cual él estudia adquiere una mayor responsabilidad y también puede disponer de diferentes modelos que lo ayudan a alcanzar sus objetivos. Mediante diversas competencias el nuevo modelo ayuda a promover la formación de los estudiantes, esto es través de un nuevo sistema de créditos llamado "European Credit Transfer System". Gracias a la incorporación que el EEES pudo dejar una oportunidad para que el perfil del profesional se adapte a la demanda laboral que existe actualmente.

EL NUEVO PANORAMA PARA LA ENFERMERÍA

Los cambios que están surgiendo están dando un nuevo panorama a los profesionales en enfermería. Ya que gracias a la incorporación que tuvo el EEES a las universidades están surgiendo nuevas titulaciones que son de gran ayuda para los estudiantes y por lo tanto existen nuevas oportunidades.

Existen dos nuevas titulaciones, que en un momento estaban limitadas para los profesionales en enfermería:

❖ El master en enfermería: esta titulación es cuando una profesional en enfermería quiere tener un segundo ciclo formativo, está dirigida a una especialización académica o profesional. Para poder hacer la titulación de master se debe de hacer una elaboración y defensa de un proyecto de investigación. Los cursos que se toman para estas titulaciones están entre 60 y 120 créditos ECTS.

- ❖ El doctorado en enfermería: esta titulación tiene como finalidad crear una formación más avanzada en técnicas de investigación. Se pueden adoptar dos alternativas distintas para que asi el estudiante pueda tener acceso al programa de doctorado:
 - A partir de una diplomatura universitaria, esto implica 180 ECTS, también se requiere realizar un curso de master oficial de 120 ECTS.
 - II. a través del grado universitario, consistente en la superación de 240 ECTS, de igual manera se debe de realizar un curso de master oficial de 60 ECTS.

Se debe de elaborar y presentar una tesis doctoral para así poder acceder al título.

CONCEPTO DE ENFERMERÍA MÉDICO QUIRÚRGICO

para que podamos definir enfermería quirúrgica debemos involucrar con ello el estudio, realización y aplicación de las técnicas y procedimientos quirúrgicos.